

Adjam Abrehet, Addis Abeba

Vier Semester Business Management bis zum Abschluss zum Master – ich hatte es geschafft. Um mich für die abschließenden Prüfungen anmelden zu können, musste ich allerdings noch einmal meinen Pass in Äthiopien verlängern lassen. Ganz nach Plan traf er dann ein. Als ich ihn aufklappte der Schock: mein Bild – aber nicht mein Name! In Äthiopien war ein neues Namensrecht eingeführt worden: Nun wurde automatisch der Name des Großvaters als Nachname gesetzt. So war aus meinem alten Namen Adjam Asfa der Name Adjam Asfa Abrehet geworden.

Die Universität handelte sehr kulant: Ich durfte trotz des Namenswirrwarrs an den Prüfungen teilnehmen. Aber meine Masterurkunde konnte mir erst dann ausgehändigt werden, wenn auch die deutschen Behörden meinen neuen Namen bestätigt hatten. Es würde Wochen dauern, bis alles geregelt war! Ich war in Panik: Ich musste den bereits seit Monaten feststehenden Rückflug kurzfristig umbuchen und eine unbestimmte Zeit in Deutschland überbrücken. Aber wie sollte ich das alles bezahlen?

Der Verein zur Unterstützung ausländischer Studierender in Würzburg e.V. hat mir zeitnah und unkompliziert geholfen. Er übernahm die Miete im Studentenwohnheim für einen weiteren Monat und unterstützte mich bei meinen Lebenshaltungskosten. 517 Euro – sie bedeuteten für mich den Unterschied zwischen meinem heutigen Leben in einem renommierten Unternehmen in Addis Abeba und einer Rückreise ohne regulären Studienabschluss – und ohne Sicherheit, die Masterurkunde jemals in Händen halten zu können.



Verein zur Unterstützung ausländischer Studierender in Würzburg e.V.
c/o Universität Würzburg
Service Center InterNational Transfer
Josef-Martin-Weg 55
97074 Würzburg
vus-international@uni-wuerzburg.de

Bankverbindung:
Liga-Bank Würzburg
IBAN: DE 56 750 903 00 0003010287
BIC: GENO DE F1 M05

Kontakt:
Ursula Shahmary
0931-3182663

<https://go.uni-wue.de/vus-international>





Würzburg ist beliebt bei Studierenden – auch wenn sie aus dem Ausland kommen. Aber nicht alle ausländischen Studierenden erhalten ein Stipendium, die meisten müssen ihren Lebensunterhalt selbst finanzieren. Krieg und wirtschaftliche Misere im Heimatland, oder Krankheit oder Tod in der Familie können sie in

große Not stürzen. Bricht ihnen die Finanzierung weg, können sie ihr Studium nicht beenden.

Den Vorsitz des Vereins zur Unterstützung ausländischer Studierender in Würzburg habe ich sehr gerne übernommen. Denn wir möchten schnell und unbürokratisch helfen. Oft genügt eine kurzfristige finanzielle Unterstützung, um diesen jungen Menschen beizustehen, damit sie ihr Studium beenden können. Schon mit 10 Euro im Jahr können wir ausländischen Studierenden in Würzburg helfen, die unverschuldet in Not geraten sind.

*Bürgermeister
Dr. Adolf Bauer*



Über 3.000 ausländische Studierende bereichern in Würzburg das Leben an den Hochschulen und in der Stadt. Doch manchmal passiert es, dass ihr Studienablauf ins Stocken gerät. Krankheit, Krieg im Heimatland oder der Tod eines nahen Angehörigen können eine Finanzierungslücke entstehen lassen, die aufgrund der beschränkten Arbeitserlaubnis in Deutschland nicht aufgefangen werden kann.

Oft ist es nur ein geringer Geldbetrag, der über Erfolg oder Misserfolg eines Lebensplans entscheidet.

Hier setzt der Verein zur Unterstützung ausländischer Studierender in Würzburg e.V. an. Der allein durch Mitgliedsbeiträge und Spenden getragene Fonds greift den unverschuldet in finanzielle Not geratenen ausländischen Studierenden schnell und unbürokratisch unter die Arme.



Maximale Hebelwirkung durch Unmittelbarkeit

Unterstützen Sie uns durch eine einmalige Spende oder durch eine Mitgliedschaft.

Mit einem Jahresbeitrag von mindestens 10 Euro (für Studierende und Einzelpersonen) bzw. 250 Euro (für öffentliche Institutionen, staatliche Verbände, Stiftungen und Vereine) unterstützen Sie auf sinnvolle Weise diejenigen, auf deren Schultern die Zukunft der Welt liegt.

Wo kann ich mich um Hilfe bewerben?

Beraten lassen können sich bei der ESG, KHG und den International Offices der Universität Würzburg, der Technischen Hochschule Würzburg-Schweinfurt und der Musikhochschule Würzburg.

Den Antrag können Sie unter

vus-international@uni-wuerzburg.de

anfordern. Bitte schildern kurz Ihre Notsituation.

Der Verein vergibt keine Stipendien sondern hilft z.B. bei ausstehenden Mietzahlungen, Krankenversicherungsbeiträgen, unbezahlten Rechnungen.



**Verein zur Unterstützung
ausländischer Studierender in
Würzburg e.V.**